DOI: 10.18572/1812-3783-2020-1-69-73

## АКТУАЛЬНЫЕ ПРОБЛЕМЫ ОРГАНИЗАЦИИ И ПРОВЕДЕНИЯ ДОПРОСА ПРИ РАССЛЕДОВАНИИ КОНТРАБАНДЫ НАРКОТИЧЕСКИХ СРЕДСТВ В РЕСПУБЛИКЕ ИРАК

Толстухина Татьяна Викторовна, заведующая кафедрой судебной экспертизы и таможенного дела Тульского государственного университета, доктор юридических наук, доцент *Tat tolstuhina@mail.ru* 

Светличный Александр Алексеевич, доцент кафедры судебной экспертизы и таможенного дела Института права и управления Тульского государственного университета, кандидат юридических наук, доцент alexandrsvetl@rambler.ru

**Шервани Эзат Наджмаддин Кадир,** аспирант кафедры судебной экспертизы и таможенного дела **Тульского государственного университета** *info@tsu.tula.ru* 

Статья посвящена весьма актуальной проблеме, так как контрабанда наркотических средств и их незаконный оборот справедливо признаются одной из наиболее серьезных угроз безопасности и стабильности развития любого государства. В результате совершения данного преступного деяния не только возрастает криминализация общества, но и создается угроза жизни и здоровью населения, подрываются экономические и морально-нравственные устои государства и общества. Именно поэтому противодействие контрабанде наркотических средств, в особенности на международной уровне, представляется нам весьма важной и актуальной задачей не только национальных правоохранительных органов, но и различных международных организаций, что, в свою очередь, невозможно без должного криминалистического анализа данной преступной деятельности, изучения специфики ее характера и механизма. В качестве методологической основы исследования выступила материалистической диалектика как самостоятельный метод познания. При написания статьи использовались фундаментальные положения материалистической диалектики, а также общие и частные методы научного познания: логико-философский, исторический, обобщения, анкетирования, описания, социологический, сравнительно-правовой и другие. Научная и практическая значимость данной статьи определяется сформулированными в ней положениями и выводами. В статье проанализированы процессуальные, организационные и тактические проблемы проведения допроса при расследовании контрабанды наркотиков в Республике Ирак. Предложены авторские рекомендации относительно организации и проведения данного следственного действия для получения максимального объема доказательственной информации.

**Ключевые слова:** контрабанда, наркотические средства, незаконное перемещение, государственная граница, допрос, следственные действия, планирование расследования.

## CURRENT ISSUES OF ARRANGING AND HOLDING OF INTERROGATION WHEN INVESTIGATING SMUGGLING OF NARCOTIC DRUGS IN THE REPUBLIC OF IRAN

Tolstukhina Tatyana V. Head of the Department of Forensic Examination and Customs of the Tula State University LL.D.,Associate Professor

Svetlichnyy Aleksandr A.

Associate Professor of the Department of Forensic Examination and Customs of the Institute of Law and Management of the Tula State University PhD (Law), Associate Professor

Shervani Ezat Nadzhmaddin K.
Postgraduate Student of the Department of Forensic Examination and Customs of the Tula State University

**№** 1/2020 69

The article is devoted to a very urgent problem, since the smuggling of narcotic drugs and their illicit trafficking are justly recognized as one of the most serious threats to the security and stability of the development of any state. As a result of the commission of this criminal act, not only the criminalization of society is increasing, but also a threat to the life and health of the population is being created, and the economic and moral foundations of the state and society are being undermined. That is why countering the smuggling of narcotic drugs, especially at the international level, seems to us a very important and urgent task not only of national law enforcement agencies, but also of various international organizations, which, in turn, is impossible without a proper forensic analysis of this criminal activity, studying its specifics nature and mechanism. The materialistic dialectics as an independent method of cognition acted as the methodological basis of the study. When writing the article, fundamental principles of materialist dialectics were used, as well as general and particular methods of scientific knowledge: logical-philosophical, historical, generalizations, questionnaires, descriptions, sociological, comparative legal and others. The scientific and practical significance of this article is determined by the provisions and conclusions formulated in it. The article analyzes the procedural, organizational, and tactical problems of conducting interrogation in the investigation of drug smuggling in the Republic of Iraq. Author's recommendations are proposed regarding the organization and conduct of this investigative action to obtain the maximum amount of evidence.

Keywords: smuggling, narcotic drugs, illegal movement, state border, interrogation, investigative actions, investigation planning.